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Sitzung des Integrationsbeirates am 07.02.2017 

 
 

N i e d e r s c h r i f t 
 
 
 
Vorbemerkungen 
 

 

1. Sitzungsbeginn: 19:05 Uhr 

2. Ende der Sitzung: 20:05 Uhr 

3. Ort der Sitzung: Sitzungsraum 3 (Altbau, Raum E.80) 
Kreisverwaltung Ahrweiler 

 
 
 
An der Sitzung nahmen teil: 
 
 
Vorsitzender: 
Herr Ali Osman Karga  

 
Mitglieder: 
Frau Maria Raveca Acker  
Frau Ana Maria De Sousa Baptista Tomé   kam während TOP 2 
Herr Bayramali Er  
Herr Guido Ernst CDU  
Frau Maria Helena Fernandes Barreto  
Frau Alfreda Martins Medeiros Schmickler  
Frau Maria Da Conceicao Monteiro Ribeiro Da Cunha  
Herr Servet Osmani  
Herr Ingo Terschanski SPD   kam während TOP 2 

 
Schriftführerin: 
Frau Elena Ritterrath  

 
Integrationsbeauftragte: 
Frau Rita Gilles  

Integrationsbeauftragte  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 
Mitglieder: 
Herr Erdal Altintop  
Herr Ali Dincer  
Herr Ali Tzinali  
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Sitzung des Integrationsbeirates am 07.02.2017 

 

N i e d e r s c h r i f t 
 
 
 

Tagesordnung: 
 

TOP Beratungsgegenstand 

 Öffentliche Sitzung: 

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Projekte zur Sprechstunde 

3. Planung eines Informationsabends mit der Bundesagentur für Arbeit 

4. Vorbereitung des Multikulturellen Festes 2017 

5. Verschiedenes 
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Öffentliche Sitzung 
 

 
1 
 

 
Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

 

 
Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung des Beirates für Migration und Integration und 
stellte die ordnungsgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des Beirates 
fest. 
 
Gegen die Niederschrift über die Sitzung des Beirates für Migration und Integration 
am 25.10.2016 wurden keine Einwendungen erhoben.  
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Projekte zur Sprechstunde 
 

 

 
Der Vorsitzende berichtete über die 1. Sprechstunde des Integrationsbeirates des 
Landkreises Ahrweiler, welche am 06.02.2017 stattgefunden habe. 
 
Herr Ernst (CDU) verwies auf die Wichtigkeit, über die Sprechstunden mittels Presse 
zu informieren.  
 
Frau De Sousa Baptista Tomé und Frau Acker schlugen vor, die Sprechstunden auch 
Deutsch- und Integrationskursen publik zu machen, um einen größeren Personen-
kreis zu erreichen. 
 
Frau Gilles wies darauf hin, dass die Veröffentlichung eines Informationsartikels über 
die Sprechstunden durch den Pressedienst der Kreisverwaltung Ahrweiler erfolgt sei. 
 
Der Vorsitzende schlug vor in direkten Kontakt mit der Presse zu treten. 
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Planung eines Informationsabends mit der Bundesagentur für Arbeit 
 

 

 
Der Vorsitzende und Frau Acker informierten die Mitglieder über den Sachstand zur 
Planung eines Informationsabends mit der Bundesagentur für Arbeit und verwiesen 
darauf, dass eine Arbeitsgruppe geplant war und auch notwendig sei. 
 
Die Integrationsbeauftragte Frau Gilles bot ihre Unterstützung an, dazu sei jedoch im 
Vorfeld eine genauere Planung über den Umfang und den Adressatenkreis des Pro-
jektes erforderlich. 
 
Weitere Wortmeldungen zur Planung des Informationsabends kamen von Herrn Ernst 
(CDU) und Frau De Sousa Baptista Tomé. 
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Im Rahmen eines kurzen Meinungsaustausches einigten sich die Mitglieder des Bei-
rates darauf, dass die detaillierte Planung in einer Arbeitsgruppe erfolgen solle und 
sich diese u.a. im Rahmen der angebotenen monatlichen Sprechstunden treffen. 
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Vorbereitung des Multikulturellen Festes 2017 
 

 

 

Der Vorsitzende informierte die Mitglieder des Integrationsbeirates über den Pla-
nungsstand des Multikulturellen Festes 2017. Zum aktuellen Zeitpunkt sei nicht abzu-
sehen, ob das Fest in Ahrweiler zeitgleich mit dem Altstadtfest im Mai, aufgrund von 
Schwierigkeiten in der Kontaktaufnahme mit den Veranstaltern, stattfinden kann. Al-
ternativ schlug der Vorsitzende als Veranstaltungsort die Stadt Sinzig vor. 
 

Nach kurzer Aussprache über den Veranstaltungsort wurde folgender Beschluss ge-
fasst: 
 

Beschluss: 
Der Beirat für Migration und Integration beschloss das Multikulturelle Fest 2017, wie 
in der Sitzung am 25.10.2016 beschlossen, in Ahrweiler stattfinden zu lassen, sofern 
in den nächsten Wochen ein Vorankommen in der Planung gewährleistet ist. Andern-
falls soll das Multikulturelle Fest 2017 in Sinzig im Rahmen der Veranstaltung „Inter-
kulturelles Fest“ erfolgen. 
 
einstimmig beschlossen 
Ja-Stimmen:   9 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen:  1 
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Verschiedenes 
 

 

 

a) Sprechstunden des Integrationsbeirates 2017 
 

Die Mitglieder des Integrationsbeirates planten die vorläufige personelle Aufteilung 
der kommenden Sprechstunden bis einschließlich September. Darüber hinaus erfolg-
te ein Austausch über den Ablauf der Sprechstunden. Frau Barreto wies außerdem 
darauf hin, dass die Sprache „Arabisch“ nicht von den Mitgliedern des Integrations-
beirates abgedeckt sei und regte an, eine arabisch sprechende Person hinzuzuzie-
hen. 
 
 

b) Sitzungstermin 2017 
 

Die Mitglieder favorisierten den 17. Oktober als nächsten Sitzungstermin. Das Statt-
finden eines weiteren Sitzungstermins vor der Oktobersitzung hielt sich der Vorsit-
zende offen. Die Uhrzeit des Sitzungsbeginns solle auch in der kommenden Sitzun-
gen mit 19:00 Uhr beigehalten werden. 
Frau Ritterrath sicherte zu, den Oktobertermin abzuklären. 
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c) Ausübung des Ehrenamtes 
 
Auf Anregung von Herrn Osmani diskutierten die Beiratsmitglieder das Thema „kos-
tenfreier Parkausweise für die Ausübung des Ehrenamtes“. Hierzu kamen Wortmel-
dungen von Herrn Karga, Frau Gilles, Herrn Ernst (CDU) und Frau De Sousa 
Baptista Tomé. 
 
Weiter sprach Frau De Sousa Baptista Tomé den Versicherungsschutz während der 
Ausübung der Tätigkeit als Integrationsbeiratsmitglied an und erkundigte sich über 
dessen Umfang. Hierzu kam ein Redebeitrag von Herrn Ernst (CDU). 
Der Integrationsbeirat bat Frau Ritterrath, diesbezüglich Kontakt mit der zuständigen 
Mitarbeiter/in der Kreisverwaltung Ahrweiler aufzunehmen. 
 
 
d) Aktualisierung des Flyers 
 
Die Integrationsbeauftragte Frau Gilles informierte die Mitglieder darüber, dass eine 
Aktualisierung des Flyers des Beirates für Migration und Integration des Landkreises 
Ahrweiler angedacht sei. 
Dazu wurden die Mitglieder geben Frau Ritterrath etwaige Änderungen der Kontakt-
daten sowie personelle Veränderungen bei den Integrationsbeiräten der Städte mit-
zuteilen. Danach erfolge eine Aktualisierung des Flyers. 
 
 
e) Fußballcup des Integrationsbeirates Remagen 
 
Herr Er informierte über die Planungen des Integrationsbeirates Remagen hinsichtlich 
eines Fußballcups für Flüchtlinge und erkundigte sich bei den Mitglieder des Integra-
tionsbeirates des Landkreises Ahrweiler über die Bereitschaft zur Unterstützung des 
Projektes. 
 
 

 
 
Der Vorsitzende: 
 
 
Ali Osman Karga 

Die Schriftführerin: 
 
 
Ritterrath 
Kreisinspektorin 
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